
勤俭节约是中华民族的传
统美德，2013年的“俭”似乎有
了一种新的涵义。从年初全民
响应的“光盘行动”到随后的中
央八项规定，从铺陈已久的公
车改革到悄悄进行的办公场所
集约化利用，2013年，从政府到
民间的节俭热情空前高涨。这
是政府和个人对自身生活及消
费方式的反思。

从政府到民间都试着精打细算

简简约约的的生生活活其其实实很很美美
吃不完的都打包带走吧

“服务员，麻烦把这些菜打包
了吧。”28日中午,跟朋友吃完饭之
后，李明伟习惯性地向服务员指了
指那几盘剩比较多的菜。对于他来
说，这已经成了一种习惯，然而在
一年之前，他还羞于做这种事。

2013年年初，一条杜绝浪费的
微博在网上被转载了5000多万次，
这个被称作“光盘行动”的号召从
一个城市传到另一个城市，从食客
响应到餐饮企业加入，全民参与。
在光盘行动号角吹响后，潍坊的餐
饮企业纷纷出台相应措施，来杜绝
浪费。现在从大型酒店到小餐馆，
几乎桌子上都摆放着“节约用餐、
杜绝浪费”的提示牌。

一些酒店还推出了四菜一汤和

“份饭”的政务餐。市区内不少高中档
酒店推出的自助餐、套餐，出现在团
购网页内,有些四星级、五星级酒店,
都在网站推出团购餐,团购的价格也
是百元以下的“大众价位”。

如今接个年会订单真难

离过年不到2个月，往年这个
时候恰好是策划公司、演出公司最
忙碌的时候，但今年情况变了，请
他们办年会的企事业单位几乎绝
迹，和年会相关的礼品经济也不景
气。

谢先生经营灯光音响、大屏
幕租赁多年，“以前都要提前一
个多月预订才有设备用，但是今
年设备很难租出去。”谢先生
说，今年顾客少了一大半，“维
持经营都比较困难了”。

记者采访了5家承办年会的庆
典公司，得到的答案为年会订单
为0。位于泰华写字楼内的一家庆
典公司，目前还未接到年会的订
单。工作人员表示中央“八项规
定”出台，厉行节俭风，很多企
事业单位都取消了年会。这对演
出公司来说更是致命的打击。

今年还有一些单位减少了接待
费。例如潍坊市慈善总会，从公布
的账目上看到,2012年潍坊市慈善总
会接待费一项,共7300元。“这些钱
是用于日常的接待。当上级主管部
门来考察,或是同行单位来学习,那
么餐费主要是从接待费中出。但从
2013年开始这项费用取消了。”潍
坊市慈善总会专职副会长马全海说,
这一笔虽不大,但省下来也可以为
两个贫困大学生发放助学金。

公车、办公用房悄悄缩水

虽然是在悄悄的进行，但是细
心的市民还是嗅出了变化。

在“纠四风”背景下，省内
多地不少机关单位对超标办公用
房进行自查和整改，对包括一把
手在内的领导按标准压缩办公用
房，潍坊不少单位也进行了整
改。涉及市级及直属单位的人均
办公面积规定为“市(地、州、
盟)级正职每人使用面积32平方
米；市级副职每人使用面积18平
方米；直属机关局(处)级正职每
人使用面积12平方米；直属机关
局(处)级以下每人使用面积6平方
米。”

办公用地缩减了，公车也有
了新杠杠。

机关单位的公车不只是使用
严格了，更多的指向和措施在让
公车慢慢减少。同时，租车也成
了一种常态。

潍坊市某汽车租赁有限公司
是2011年底潍坊政府通过招标确
定的两家公车租赁公司之一,目前
已经有大小车型近百辆,政府租车
只是他们一方面的业务。两年来,
随着公务用车管理制度改革的不
断深入,越来越多的部门也逐步适
应了对外租车。到现在,已有40个
大大小小的政府部门与他们公司
长期有租车业务往来。他们公司
每天所接的五六个单子中,有三四
个是来自政府部门,绝大多数都是
一天或两天的短租,而且多数是选
择一天二三百块钱的普通车型,打
电话的时候就会直接说,“选一辆
最便宜的”。
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